

REGENERACION

Semanario independiente

Redacción en Alicante:
SAN FERNANDO, 26

Redacción en Crevillente:
RAMÓN Y CAJAL, 9, pral.

Precios de suscripción

Alicante, un mes . . . 0'50 pesetas
Crevillente, un mes . . . 0'50 »
Fuera, un trimestre . . . 2'00 »
Extranjero 3'20 »
Número suelto 10 céntimos

No se devuelven los originales

AÑO XI (Segunda época)



ALICANTE 10 SEPTIEMBRE 1932



Núm. 133

Desde Crevillente

REGENERACION y el homenaje al Sr. Sol

Todos nuestros lectores conocen la franca acogida que REGENERACION hizo objeto al ex Gobernador de Sevilla, desde los primeros días de su acertada actuación como gobernante al frente de aquel Gobierno civil.

Las columnas de nuestro semanario han reflejado y celebrado, a la medida que nuestras modestas fuerzas nos permitían, todos aquellos aciertos de su labor pacificadora en las tierras andaluzas, que han servido para abrirle paso en su carrera política.

Tal proceder no nos pesa, al contrario, nos congratula. Creíamos, y todavía pensamos lo mismo, que nuestro deber como crevillentinos nos obligaba a sentirnos orgullosos de sus triunfos como gobernante, ya que ellos repercutían a acrecentar el prestigio del pueblo que lo vio nacer.

Ahora bien; desde el punto de vista político, no podemos ni adherirnos al homenaje, ni admirar su significación. Pese a sus reiterados deseos, expuestos en sus escritos a los vecinos de la calle donde nació y también al Ayuntamiento, ha terminado con aceptar y transigir con un acuerdo que en principio renunció muy dignamente y ahora casi no sabemos por qué compromiso o egoísmo personal ha aceptado.

Por eso precisamente no podemos mostrar nuestra adhesión políticamente a un homenaje que en parte ha herido sentimientos muy respetables, que sirviendo para que la inmensa mayoría de sus paisanos — seguramente los que más sinceramente le admiran — sintiesen lastimadas sus convicciones, tan hondamente arraigadas, y por lo tanto se vieran alejados por imperativos de sus

conciencias a tomar parte en un acto que si le hubiese dado un carácter exclusivamente apolítico, como se necesita para rendir un tributo de admiración a un hijo ilustre, sea cual fuere su filiación política, hubiese revestido otro entusiasmo. Así en vez de sumar fuerzas ha servido para dividir las.

Un ardid que sin duda han preparado gentes de la extrema izquierda que tenían deseos de que así sucediera. Pero que el actual Director de Prisiones nunca debía, con su presencia, haber refrendado el descubrimiento de la placa que da su nombre a la antigua calle de la Virgen del Carmen.

Con esto, no ha hecho otra cosa nada más que satisfacer una disposición sectaria, impuesta por los mismos socialistas que brillaron por su ausencia en todos los actos del homenaje.

Queda bien claramente expuesta nuestra posición. Como paisanos, estamos en el mismo lugar del primer día, a pesar de las diferencias ideológicas que nos separan. Políticamente, ya que han querido que así sea, no podemos transigir, ni mostrar nuestra aprobación ante el aludido acuerdo.

INTERESANTE

Toda la correspondencia relacionada con el homenaje al excelso crevillentino, debe dirigirse al Secretario de LOS AMIGOS DE DON JOSE MACIA, D. Joaquín Valdés Aznar.

Y todos los Giros Postales, Cheques o documentos al cobro, al Tesorero de los mismos Don Vicente Carreres Molina.

Nuestros colaboradores

MARGENES

La emoción de Madrid

Desde el amanecer del día histórico de San Lorenzo — rojos clarones sobre la tierra empapada de sangre — Madrid vive durante todas sus horas de lucha y de paz, de luz y de sombra, una renovada emoción. ¿Que ha pasado? La vida nacional que llevaba un ritmo propio, ha oblicuado ha tenido rozamientos que unas horas, unos días, unas semanas, han exaltado todas las rebeldías, todas las pasiones, desatadas, como nunca, en estos actuales momentos.

Madrid aun vive dentro de esa renovada emoción en la que la piedad se ha adensado con fuerza, pero no una piedad torpe, no esa piedad turbia de gentes que no saben lo que sienten ni se dan cuenta de como piensan, sino una piedad clara, definida, perfectamente lúcida, que por ser lúcida, ya es hermosa. Madrid tejió su emoción en hechos reales, vividos, que si no hablan con la elocuencia de los heroísmos tienen el valor de los sacrificios. Ante esos hechos, toda pluma debe detenerse. Todo contrario debe silenciarse. ¿Equivocados? La Historia lo dirá. Las grandes luchas de ideas, los grandes momentos por predominios estatales solo se ven a distancia y a distancia hay que juzgarlos.

En los días estos en que Madrid está viviendo horas de renovada emoción sobre mi mesa de trabajo, a la casualidad, se encuentra un libro lleno de interés en los actuales momentos. Se trata de las páginas de comprensión, de sensibilidad y de calor emocional que Saint-Beuve dedica a Mirabeau. ¡Que altas lecciones de sentido político! ¡Que agudas visiones de la realidad francesa en los días que habían de suceder a las jornadas del 1780 y 1790! ¿De cuanto dijo se tuvo algo en cuenta? No. Según se desprende de la corres-

pondencia que La Marek tuvo con Lafalset en las altas esferas, la misma reina, tenía a Mirabeau por un visionario. ¿Tuvieron de él mejor concepto otros personajes del régimen? No. Ni Segur, ni Necker, ni Cicen, ni Montmorin pensaban mejor que Mirabeau, que Lafalset, que sistemáticamente reusó toda urgencia de una de las más grandes figuras políticas del siglo XVIII.

La Historia nos dice — las páginas de Saint-Meuve lo demuestran con todo detalle — que el visionario vivía la realidad que los que creían vivir la realidad eran los visionarios del propio instante en que vivía. Las grandes emociones sociales, los grandes trastornos políticos, solo pueden juzgarse por su proyección a distancia, por su eficacia o deseficacia en el ámbito sin fin de la Historia. ¿Que hubiera pasado en Francia de haber sido llamado Mirabeau a los reales consejos? ¿Que hubiera pasado en España de haber resistido la corona la exaltación del poder militar encamado en Primo de Rivera? La Historia no admite enmiendas; la historia tiene su ritmo, y ese ritmo es el punto nervioso de los pueblos. Los hechos a ese ritmo de vida solo deben juzgarse a distancia. Hoy a distancia Mirabeau es infinitamente superior a Wecker. En 1789 Wecker lo era todo; Mirabeau no era nada.

Madrid, en pueblo entero, tiene ese subconsciente. Está sintiendo, no quiere juzgar. ¿Para qué? La Historia dirá, acaso con razón, la razón de lo que hoy ignora.

¡Pero que sana, que noble, que llena de acentos hidalgos la emoción de estos días!

* * *

Todo espíritu ponderado esta viviendo en los instantes actuales en una aflicción constante y creciente, por cuanto sucede y por cuanto pueda suceder. Cierro que han remitido los momentos en que la silueta trágica pudiera tener perfiles sangrientos. Ya pertenece al olvido. Pero esa emoción no se ha incado en la sensibilidad de un pueblo. ¿Esa emoción no ha inquietado a nuestros ánimos y ha paralizado nuestros movimientos? La piedad si se adensa corta toda acción, y en Madrid entero

DIALOGO DEL DIA

— Ché, Quico, ¿com va el raim?... Me han did que engüañ hay molt bona collita?

— Home, gracies a Deu, pareix que es aixina. Este añ será de molt vi.

— No vull dite, lo contens que se posarán es «consumios» de ell?

— De segur que degüen de está contents. ¡Figúrate es «jumeres» que van a pendre ara cuant se pose mes baratt!...

— Mira que el teu compare el de la esquina em pillarà unes...

— Pa qué, vullc dite, exe es agarrará disapte y segur que es empalmará pa tota la semana.

— Pos mira axina será com tindrà mes parroquia el «colegio».

El criterio de REGENERACION se define en sus editoriales y en todos aquellos trabajos que aparezcan sin firma, cuyos juicios u opiniones reflejan fielmente nuestro ideario.

De los demás originales responden únicamente sus autores.

FUTBOL

El «Crevillente» empata a 3 tantos con el «Murcia F. C.», tras un emocionante y reñido encuentro.

COMENTARIO

El pasado domingo 4 del actual fué una fecha memorable para el futbol crevillentino. El Murcia F. C. con sus figuras de más relevante prestigio, contendió en el campo del Portazgo contra nuestro once, y sin temor a que podamos ser tachados de parciales, hemos de decir que ninguno de los dos equipos merecieron la victoria, no porque el equipo visitante la despreciase, no (ya que desde los primeros momentos notóse con ansias de ganar) sino porque frente a su depurado tecnicismo tenía el entusiasmo acosador de los nuestros, y una cosa servía de contrapeso a la otra, ya que creían del murciano sería empresa fácil para ellos el «Crevillente Deportivo» dado que vencieron recientemente en sus domicilios al «Elda», «Orihuela» «Hércules F. C.» de Alicante por 7 a 0, 8 a 1 y 2 a 1 respectivamente, pero aquí se encontraron con un «hueso». Y sea dicho esto sin jactancia de ninguna clase.

Transcurrieron los noventa minutos del encuentro, con una emoción grandiosa, siendo el dominio alterno y teniendo ambos mala suerte en los remates, habiendo podido subir también los marcadores de una manera insospechada.

Los Campeones Regionales llegaron en algunos momentos del encuentro a emplear el juego duro y sucio, provocando las protestas del respetable, no obstante hicieron una exhibición de un futbol brillante bajo todos los conceptos, todo él en consonancia con su magnifico historial de un equipo de primera clase.

Todos sus componentes actuaron con acierto, pases de una regularidad perfecta, sus componentes marcaban y se desmarcaban con facilidad... Veamos la labor individualmente.

Elzo, excelente en todo momento y con gran serenidad salvo en los 20 minutos últimos que estuvo nerviosísimo ante los frecuentes ataques de la delantera «merengue». Evitó goles que parecían seguros y de los tres que le marcaron a mi concepto los tres fueron imparables.

La defensa Calpasoso, Garcerán lo mismo (Garcerán estuvo algo inseguro en la primera parte, pero en la segunda se afirmó por completo) cortando mucho juego, dió la sensación de una pareja de baks más que notable.

Los medios dieron muchos balones a sus delanteros, los cuales aprovechabanlos para ejercer un ataque cerrado en los dominios de Galiana. Mondragón aunque se vió «negro» para sujetar a Espinosa, cuando lo sujetaba! Fré el mejor de toda la línea.

Reñones va rápido pero en llegando a la puerta no tuvo facultades chuladoras.

El delantero centro Uria adquirido

recientemente de San Sebastián enérgico, pero no es el eje con que habían soñado los señores directivos del club de la Condomina, para conducir el quinteto murciano.

Lo más destacado de los rojos es el ala Roig y Gorincheró particularmente este último que hizo un gran partido, siendo el autor de los tres tantos murcianos.

En el «Crevillente» se vió el domingo que es un equipo de clase, no le arredró el hallarse frente a otro de categoría superior, sino por el contrario, en muchos momentos del encuentro llegó a imponerse el mantener a raya a sus contrincantes, en contra de muchos aficionados que estaban excépticos, presumiendo una derrota muy elevada para nuestro once. Y el fracaso de esta opinión demostró de un modo contundente que puede ser, el muy bien, LEADER del próximo campeonato.

Todas sus líneas actuaron con acierto y eficacia, unicamente se puede decir que Soler estuvo flojo, pese a su buena voluntad, el siendo la causa que al no marcar lo suficiente, a Gorincheró, este que era casualmente lo de más cuidado de el equipo, se internara, y marcarse los tres tantos que produjeron el empate.

Candela y Pastor II cumplieron en sus respectivos puestos, Pastor I, condujo con acierto la línea delantera, Ballaro y Espinosa formaban un ala derecha que era la pesadilla del equipo murciano ya que por este sitio vinieron los tres goles de la tarde, buenos pases de Ballaro aprovechados oportunamente por Espinosa que se reveló como un extremo magnifico y consumado.

Alonso y Mallebrera inmejorables, y el trio defensivo Galiana, Davó y Ruzafa tuvieron que emplearse a fondo para contener el empuje de los rojos.

Bien, así se juega, y así se debe jugar al futbol: Yo que he dirigido censuras cuando se lo merecían, soy también pródigo en alabanzas cuando se las ganan, porque en verdad en el encuentro del domingo se dejó completamente satisfecha a la afición que al final del mismo rindió pleitesia con una salva de aplausos a la actuación de los contendientes.

En fin, un partido que ha dejado bien patentizadas las victorias obtenidas frente al Alicante, Elche y el potente once representante del futbol provincial Hércules F. C.

IMPRESIONES

Don Enrique Plaza, árbitro del encuentro:

El equipo crevillentino ha hecho un partido verdaderamente meritorio, el resultado lo refleja. Lo mejor ha sido el ala derecha Bas, Davó y Espinosa que desde luego puede figurar en equipos de primera categoría.

Davó, capitán del Crevillente: Estoy satisfecho del resultado obtenido. El Murcia no se esperaba el enemigo que tenía enfrente.

Alfonso, «menager» del equipo local: No podía esperar menos de mis jugadores.

Pastor I: No obstante el gran partido realizado por el «Murcia», de habernos favorecido más la suerte nos hubiera sonreído la victoria.

TUK

La Fuente Antigua

La venta del agua de la Fuente Antigua corresponde cobrar a sus propietarios con arreglo a las tandas siguientes:

Día	Tanda	Pesetas
2	29	8'07
5	30 y 1.ª	8'94

Del 4 en adelante queda a favor del Sindicato.



¿Está usted enfermo?

—¿Qué le pasa, Eugenio?
—Es que como no salgo de la tienda y no puedo dejar de comer carne, estoy viendo las estrellas con mis hemeroides! No voy a tener más remedio que hacerme operar.

—No, hombre! Siga usted mi consejo, pruebe el Pasterisan y ya verá cómo en pocas semanas queda usted radicalmente curado! Es infalible.

Unguento, 4,50. Supositorios, 5,75. Venta en farmacias.

Registro Civil

Del 2 al 8 de Agosto

NACIMIENTOS

German Noguera Frias.
Francisco carreres Carreres.

MATRIMONIOS

Ninguno.

DEFUNCIONES

Manuel Box Salcedo 19 meses.
José Manuel Mas Linian 7 meses.
Salvador Guiabert Macia 66 años.

Manuel Pons Candela (El Caxa)

ORDINARIO DE

Madrid, Novelda, Aspe, Elche y Crevillente

Salidas de Madrid los Miércoles, Sábados. — De Crevillente, Elche, Aspe y Novelda, los lunes y jueves. Domicilios: Madrid, Pez, 30. — Crevillente: Calle de Alonso Pérez, 5 Especial cumplimiento en cuantos en cargos se me confíen.

SERVICIO A DOMICILIO

NOTICIAS

La recaudación por la venta del agua de la mina de «La Cata» desde el día 2 del corriente hasta el 8 inclusive, se eleva a 862 pesetas con 85 céntimos.

Administración de Lotería

7ª de más suerte en toda la provincia

Se expenden billetes a reembolso para fuera de la población.

Unamuno, 7 (antes Purísima)

CREVILLENTE

VENTA Y COMPRA DE

Sacos nuevos y usados

Confección y Selección esmerada

ANTONIO JATIVA

Avenida de Alcoy, 69

ALICANTE

EL TIEMPO QUE HACE

Después del riguroso calor que hemos sufrido desde el pasado sábado hasta el jueves último con un firmamento limpio, al amanecer del viernes el cielo se encapotó y continuó el calor con toda su plenitud de la estación.

Mucho celebraríamos que la esperanza que los labradores sustentan de que llueva pronto sea una realidad para el nuevo sembrado de cereales; nosotros también lo celebráramos, ya que daría trabajo y a la vez la crisis no sería tan aguda.

VIAJEROS

Procedente de Madrid se encuentra en ésta acompañado de su hijo nuestro estimado amigo Sr. Rufi.

Después de permanecer en ésta varios días, salió para Madrid donde reside, nuestro querido amigo el comerciante de aquella plaza D. José Galvañ Gallardo.

El día 8 por la mañana recibió cristianamente sepultura el que en vida llamábase don Salvador Guilabert Maciá.

A su afligida esposa e hijos les expresamos nuestro más sentido pésame.

Para Madrid donde reside salió acompañado de su distinguida familia, D. José Oliver Aznar.

En nuestra Iglesia Parroquial contrajeron los indisolubles lazos del matrimonio el día 2 del actual, la gentil y encantadora Srta. María Maciá Martínez, con el joven D. José Mas Mas, hijo de nuestro querido amigo D. José Mas García.

Después del ceremonial de costumbre, la novel pareja salió en viaje de novios.

Les deseamos una feliz y eterna luna de miel.

El pasado domingo aparecieron unos letreros que al decir verdad es una vergüenza que esto ocurra tantas veces y no se imponga la debida corrección a que se hacen acreedores a los que tan descaradamente ensucian las paredes a la vez que infieren agravios a insituciones, a creencias y hasta a las personas dignas de respeto y de veneración.

Estos personajes ocultos en la sombra no tienen el valor de hacerlo en pleno día, sino que se valen de la oscuridad para cometer estos actos de salvajismo que dicen poco en bien de la cultura que ostentan.

Imp. «Lucentum». — S. Fernando, 28

Alicante

SINAL, fuente de salud

DIGESTIONES PENOSAS, DOLORS GASTRICOS, HI-
PERCLORIDRIA, ESTRENIMIENTO, COLITIS, INFARTOS
DE HIGADO Y VEXICULA BILIAR, ARENILLAS,
PIEDRAS, COLICO, etc., etc.

Con un SINAL puede usted elaborar en SU CASA el AGUA
MEDICINAL NATURAL que rigurosamente precise para reco-

brar la salud.

Tambien el SINAL trans forma maravillosamente las aguas
malas e infectas, en AGUAS MINERALES DE MESA, gratas
al paladar, altamente digestivas y completamente libres de

germenes de tifus y de otras enfermedades.

Gasto reducidísimo

LA MEJOR GARANTIA: El SINAL se deja un mes de prueba en el domi-
cilio de quien lo solicita sin abonar un solo centimo.

Folleto gratis. Avisos y referencias a ANTONIO CANDELA ARDID,
Primer de Mayo, 10. (MERCERIA).

Tejidos de terciopelo ruso y similares

TAPICES

DE TODAS CLASES

Fabrica de Salvador Espinosa

Barcelona, 15.-CREVILLENTE

Alfombra Crevillentina

José Lido Más

Fabrica de Alfombras de Lana, Vute y Limpibarras de Coco

Salitre, 20.-CREVILLENTE

Fabrica de Persianas de todas clases

Almacén y Despacho Central:

Avinó, 60.-BARCELONA

Fabricantes de Harinas

CREVILLENTE

Acaba de aparecer

"Un grito contra el Estatuto"

libro en que el autor

D. ANTONIO ROYO VILLANOVA

ha puesto sus más destacadas ideas
y su más fervida emoción en de-

fensa de la conservación del

bloque hispano

De venta en todas las Librerías

PEDIDOS A

Sdad. Administrativa de Ediciones Literarias, S. L.

APARTADO 8008

MADRID

REGENERACION

Semanario independiente - CREVILLENTE



Provincia de

Manuel Magro y Hermanos
José y Bernabé
de Madrid